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Читайте
в этом номере:

Коллектив  ООО «Мамская гор-
норудная компания» выражает глу-
бокие соболезнования родным и
близким по поводу преждевремен-
ной смерти

ЯВОРСКОГО
ВИКТОРА БРОНИСЛАВОВИЧА.

Виктор Брониславович был пре-
красным сотрудником и замеча-
тельным человеком. Много лет про-
работал в компании и внёс большой
вклад в её развитие.

Трудно выразить словами нашу
скорбь – она слишком велика.

Пусть хоть малым утешением
станут самые добрые воспомина-
ния и светлая память о нем!

Скорбим вместе с вами.

На прошлой неделе были заверше-
ны работы по благоустройству пло-
щадки во дворе пятиэтажного дома по
адресу: ул. Советская, 36, которые
проводила МКУ «Административно-
хозяйственная служба», мэр района
вместе с работниками администра-
ции и других учреждений района ак-
тивно участвовали во всех этапах ре-
ализации работ, помогали завершить
эти работы до наступления холодов.
Какие работы проведены на этом
объекте, в рамках какой программы
выполнялись эти работы и что ещё
предстоит сделать? – об этом мы по-

Национальный проект «Комфортная среда»

«Площадка должна быть
завершена, и мы не снимаем

с себя обязательств» -
мэр Мамско-Чуйского района

Алексей Морозов

просили рассказать мэра Мамско-
Чуйского района Алексея Морозова.

- Выполнялись эти работы  в рамках
реализации национального проекта по
формированию современной комфорт-
ной городской среды. Проект был доста-
точно объёмный. Подрядная организа-
ция МКУ «Административно-хозяй-
ственная служба» зашла на этот проект
поздно – в сентябре. Поэтому работы
выполнены в том объёме, который по-
зволили нам сделать погодные условия.
Была проведена выемка грунта, засыпка
подушки, укладка плит, плиты были за-
литы бетонной стяжкой, чтобы  поверх-

Соболезнование

Дневник одного похода:
Восхождение на Гитлер
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дящих по территории Республики Бу-
рятия. В 2016- 2018 годах выполнены
работы по реконструкции автомобиль-
ной дороги Таксимо-Бодайбо на участ-
ке км 175-км 190 в Бодайбинском райо-
не (15 км), в результате чего дорога на
территории Иркутской области соот-
ветствует параметрам IV катего-
рии….

... строительство мостового пере-
хода через р. Витим на автомобильной
дороге Таксимо – Бодайбо и при усло-
вии экономической целесообразности
строительство автомобильной дороги
Бодайбо - Мама….

…Сохранение и развитие региональ-
ной сети социально-значимых аэропор-
тов и посадочных площадок (в населен-
ных пунктах Ербогачен, Мама, Бодай-
бо, Киренск, Усть-Кут, Братск, Усть-
Илимск, Казачинское, Нижнеудинск и
др.) ….

Опорные территории развития
7. Бодайбинская ОТР (северо-вос-

точная часть региона: г. Бодайбо и Бо-
дайбинский район, Мамско-Чуйский
район)

Будущая основная специализация
территории – золотодобыча, добыча
слюды и высокого кремнеземистого сы-
рья, вовлечение в лесопромышленную
эксплуатацию ресурсов Витимской
зоны с целью обеспечения переработки
древесины при условии сохранения бла-
гоприятной конъюнктуры спроса на де-
ловую древесину.

В перспективе планируется начать
освоение крупнейшего в стране золото-
рудного месторождения «Сухой лог»,
продолжить разработку золоторуд-
ных месторождений - «Ожерелье»,
«Угахан», «Ыканское». Кроме того, на
территории Мамско-Чуйского района
находятся перспективные к промыш-
ленному освоению запасы слюды-муско-
вита, россыпного и рудного золота (ме-
сторождения «Мукодек» и «Икибзяк»),
железных и урановых руд, олова (мес-
торождение «Находка») и других дра-
гоценных и полудрагоценных камней,
кварца...

Я считаю, что министр изложил свою
позицию с точки зрения экономической
целесообразности развития района, не
принимая во внимание социальный ас-
пект развития. Это всего лишь обсужде-
ние Стратегии, а не принятые решения.
В Законодательном Собрании «Страте-
гия социально-экономического развития
Иркутской области на период до 2036
года» планируется к рассмотрению в
первом чтении завтра, т.е. 17-го ноября.
После принятия в первом чтении будут
ещё вноситься изменения и дополнения.
Вице-спикер Лариса Егорова при посе-
щении нашего района перед выборами
в Государственную Думу 8 сентября 2021
года встречалась с избирателями и обе-
щала населению защищать интересы
района. Хоть она и не прошла в Госдуму,
выполняет наказы избирателей будучи
депутатом Заксобрания области. По мо-

ему мнению однозначного решения, зак-
рывать район или вкладывать огромные
деньги в его развитие, принято не будет.
Это решение не могут принять, начиная
с 90-х годов. Уверен, что многое зависит
от нас самих. Если каждый из нас и в
быту, и на своём рабочем месте будет и
впредь вносить посильный вклад в общее
дело, то и результат будет, район будет
жить.

С уважением, В.В.Клец.

Отзыв на областные новости
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ность была ровная и безопасная -  была
изготовлена площадка для установки ма-
лых архитектурных форм. По погодным
условиям мы не успели  уложить рези-
нопол там, где устанавливаются спортив-
ные лазательные  комплексы. Один но-
вый комплекс мы поставили, второй ком-
плекс серьёзно обветшал, основание ком-
плекса было деревянным - они сгнили.
Поэтому мы не решились устанавливать
лазательный  комплекс, не отвечающий
требованиям безопасности. – сказал
Алексей Викторович.

По словам мэра района Алексея Мо-
розова, работы по благоустройству пло-
щадки продолжатся в июне 2022 года,
планируется произвести укладку резино-
вого покрытия, так называемый резино-
пол, установку дополнительных фонарей,
проложить ливневые каналы в целях пре-
дотвращения подтопления площади, ус-

тановят лавочки и урны. Сегодня уже
ребятишки с большим удовольствием
играют на новой детской огороженной
площадке, но в любом случае, как сказал
Алексей Викторович, администрация
района намерена довести обустройство
площадки до логического завершения.

Изначально, этим проектом занима-
лась администрация Мамского городс-
кого поселения, и прежде тендер на ис-
полнение этого  контракта был выигран
подрядчиком, который в силу обстоя-
тельств не смог его выполнить. Новым
подрядчиком выступило муниципальное
предприятие «АХС», которое приступи-
ло к выполнению работы в сентябре те-
кущего года, и времени на закупку мате-
риалов и проведения всех работ было ка-
тастрофически мало. Производились
земляные работы, укладка плит, крано-
вые работы – техника работала сутками,

и вместе с добровольцами удалось вы-
полнить 70% от всего объёма работ. Тем
не менее, от полной стоимости контрак-
та, которая составляет 1 млн 580 рублей
сегодня подрядчик получит 720 тысяч
рублей, этих средств едва хватит, чтобы
расплатиться с субподрядчиками. Но
главное, как сказал мэр района Алексей
Морозов, не в финансовой выгоде.

- Главное, что благоустроена обще-
ственная территория – установлена дет-
ская площадка, необходимая для созда-
ния комфортной среды для населения на-
шего посёлка. Наша задача, чтобы пло-
щадка была благоустроена полностью, и
мы не снимаем с себя этих обязательств.
Окончание этого проекта мы без внима-
ния не оставим - заявил мэр Мамско-
Чуйского района Алексей Морозов.

Евгения Карасова
Фото автора

Национальный проект «Комфортная среда»

Публикация в № 84 газеты «Мамский
горняк» о происходящих баталиях в За-
конодательном Собрании области о пе-
реселении жителей района и закрытии
муниципального образования Мамско-
Чуйский район вызвала у меня бурю
эмоций. Моя семья, мой род живёт в
Мамско – Чуйском районе с девятнадца-
того века, в шестом поколении, а семьи
ссыльных – в четвёртом. В районе, ко-
нечно, не бомбят, как в Донбассе, но в
моральном плане я ощутила себя жите-
лем Донецкой области, где руководству
Украины территория Донбасса нужна,
хотя бы для подарка, тем же США, а жи-
вущие на его территории люди, не нуж-
ны. А так как люди покидать родную зем-
лю не желают, то их просто физически
уничтожают. Чтобы избавиться от нас в
таёжной глухомани, достаточно пере-
крыть кислород. Интересная получается
картинка у нас. Если в тридцатые годы
двадцатого века, по решению правитель-
ства страны срывали людей с родных мест
и насильно завозили в наш, совершенно
необжитый район, то сейчас, правитель-
ство области намерено повторить то же
самое, но уже с живущими в нескольких
поколениях людьми, для которых мамс-
кая земля с её горами и тайгой стала вто-
рой Родиной. И кому же готовится в по-
дарок земля Мамско – Чуйского райо-
на?

Сомнений и вопросов возникает мно-
го. Сможет ли при переселении, Минэк
обеспечить, например, меня равноцен-
ным жильём, которое у меня имеется, и
климатом, благоприятно влияющим на

ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ УНИЧТОЖАТЬ –
УМА И СИЛЫ НЕ ТРЕБУЕТСЯ

моё здоровье? При ликвидации района
должны быть возвращены Бодайбинско-
му и Киренскому районам отчужденные
у них в сороковые годы земли, для само-
стоятельной деятельности Мамско – Чуй-
ского района. И в какую кругленькую
сумму обойдётся Иркутской области гео-
графическая перепланировка на россий-
ских и областных картах? Какая сумма (с
учётом, конечно, рыночных цен!) будет
потрачена на переселение людей, и не в
жильё советской постройки? Может пра-
вительству Иркутской области надо всё
– таки проявить интерес к месторожде-
ниям Мамско – Чуйского района и пред-
полагаемые затраты, связанные с пере-
селением людей и закрытием района,
направить на развитие жизнедеятельно-
сти Мамско – Чуйского района. Ведь в
советское время район не был убыточ-
ным ни для огромной страны, ни для
Иркутской области.

 Если правительству области действи-
тельно не интересен район своими при-
родными запасами, значит, после очист-
ки его от живущих здесь ныне людей, тер-
риторию района просто планируют сдать
в аренду лет эдак на пятьдесят для расхи-
щения природных подземных и наземных
запасов, принадлежащих Иркутской об-
ласти. Не секрет для областных мини-
стров, что московские фирмы, бодайбин-
ские и прочие предприятия уже давно
хозяйничают на территории Мамско –
Чуйского района, используя добытые за-
пасы его месторождений для укрепления
своего финансового положения. Они
явно заинтересованы заниматься своей

деятельностью именно на территории
Мамско – Чуйского района. Странным
образом, но над нашим районом, якобы
случайно заблудившись, однажды кру-
жил золотой самолётик какого-то шейха
и делал посадку в п. Мама. Что его в та-
ёжную глухомань привлекло? Ясно, что
не запах тайги. В правительстве области
была создана группа по развитию Мам-
ско – Чуйского района, но ни разу(!) эта
группа не собиралась. Почему? Да из-за
нежелания министров области порабо-
тать в интересах области? Тогда чьи ин-
тересы они преследуют? Возможно ин-
тересы Китая. В конце девяностых годов
Китай начал проявлять интерес к мамс-
кой слюде, тогда даже их делегация при-
езжала в ГОК «Мамслюда». И в настоя-
щее время его представители в районе
уже этим занимаются. Возможно, нас
хотят выселить из района для создания
здесь китайских провинций. Тем более,
что свободные территории посёлков для
проживания их имеются. Это в тридца-
тые годы двадцатого века для нас, рус-
ских была огромная проблема, где жить.
Ссыльным приходилось корчевать мно-
говековую тайгу, вспахивать залежные
земли, чтобы в горах и непролазной тай-
ге появились жилые посёлки. Информа-
ция о желании министров правительства
области ликвидировать район вызвала
тревогу и полное непонимание. Понят-
но только одно: для того, чтобы уничто-
жать – ума и силы не требуется.

15.11.21г
Н. Сталькова

 п. Мама

В честь Всероссийского дня ходь-
бы, а, прежде всего, по велению сердца,
десять мамчанок отправились поко-
рять гору Гитлер. Оставив за спиной
посёлок Маму, утопающий в золоте
щедрой осени, вечные субботние забо-
ты и лень-матушку, девушки в возрас-
те от 9 лет и старше решили совер-
шить восхождение на гору Гитлер
высотой 900 метров.

У тех, кто впервые слышит название
нашей горы Гитлер, это вызывает  удив-
ление. Согласна, гора носит несколько
необычное название. Легенда гласит, что
так её назвали женщины, валившие лес в
годы войны на этой суровой горе. Они
проклинали Гитлера,  оставившего их без
мужской поддержки. Считается, что гору
Гитлер нужно покорить, чтобы получить
силу,  если придёшь ещё раз - сбудется
заветное желание.

Нужно сказать, что название этой
горы неофициальное. Лет шесть назад
нам в редакцию газеты пришло письмо
от землячки, давно выехавшей из посёл-
ка. Женщина на полном серьёзе предла-
гала деньги (около 30 тысяч рублей), что-
бы мы переименовали эту гору. Она мо-
тивировала тем, что не должно такое чу-
десное творение природы и одна из ту-
ристических достопримечательностей
слюдяного края носить столь отврати-

Дневник одного похода

Восхождение на Гитлер

тельное название. Мы- то были соглас-
ны... В смысле - с её затеей переимено-
вать гору, но так её назвал народ.

Кстати, мотивы, чтобы взойти на Гит-
лер, у всех разные. К примеру, моя мама
Светлана Карасова бегала девчонкой на
Гитлер, чтобы собрать чернику, продать
и помочь своей матери, которая растила
троих детей одна. Сегодня многие ходят

на Гитлер за крутыми фотографиями,
чтобы потом эпичные виды нашей при-
роды  выкладывать в социальных сетях.
Я  отправилась в поход, чтобы закрыть
свой гештальт. Говоря по-простому, я
столько раз собиралась сходить на Гит-
лер, но пошла только десятилетия спус-
тя, чтобы довести ситуацию до логичес-
кого завершения.

Отзыв на областные новости

После прочтения областной новости
об ответе министра экономразвития На-
тальи Гершун вице-спикеру Заксобрания
Ларисе Егоровой о судьбе Мамско-Чуй-
ского района я ознакомился со «Страте-
гией социально-экономического разви-
тия Иркутской области на период до 2036
года» на 420-ти страницах. Всё-таки Мам-
ско-Чуйский район упоминается в Стра-
тегии. Привожу некоторые её фрагмен-
ты:

Транспортно-логистический
комплекс

Для развития территорий северной
части Иркутской области необходимо
продолжение строительства феде-
ральной автодороги А-331 «Вилюй»,
которая выведет страну к запасам уг-

От редактора
леводородного сырья не только на се-
вере Иркутской области, но и юго-за-
паде Якутии. Восточный региональный
транспортный коридор формируется
участком федеральной трассы Р-258
«Байкал» от границы с Республикой
Бурятия через Иркутск и населенные
пункты Усть-Ордынский, Качуг, Жига-
лово, Казачинское с выходом на при-
трассовую дорогу БАМа. Для обеспече-
ния безопасного проезда по указанному
маршруту, а также для реализации на
территории Иркутской области инве-
стиционных проектов, связанных с вво-
дом в промышленную эксплуатацию
Ковыктинского 315 газоконденсатно-
го месторождения и магистрального
газопровода «Сила Сибири», необходи-

ма реконструкция автомобильных до-
рог Иркутск – Усть-Ордынский – Жи-
галово на участке Качуг – Жигалово и
Жигалово – Казачинское со строитель-
ством мостового перехода через р. Лена
у с. Тутура. Далее через автодороги
Усть-Кут – Уоян и Таксимо – Бодайбо
со строительством мостового перехо-
да через р. Витим будет обеспечена ав-
тодорожная связь с Бодайбинским и
Мамско-Чуйским районами. Указанные
мероприятия также необходимы для
успешного освоения крупнейшего мес-
торождения золота «Сухой Лог» на
территории Бодайбинского района.
Частично маршрут движения транс-
портных средств осуществляется по
участкам указанных автодорог, прохо-
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- Для чего ты ходишь на Гитлер?  -
спросила я великую походницу Аллу
Кочетыгову, покорившую не одну вер-
шину в нашей области и за её предела-
ми.

- Я  просто хожу и хожу. Как у Юрия
Визбора «я сердце оставил в горах». Сто-
ит один раз сходить и всё - уже тянет.

- Когда ты поднимаешься на Гитлер,
что ты чувствуешь? - донимаю Аллу сво-
ими вопросами перед восхождением.

- Да хоть куда поднимаешься, ты все-
гда чувствуешь восторг.  Это - Свобода.
Пусть это громко сказано, но чувству-
ешь, словно ты над всем миром, визу-
ально, по крайней мере. На Байкале, ког-
да бываешь, смотришь на эту мощь и
красоту - чувствуешь своё слияние с при-
родой. Восхождение в горы – это ещё и
работа над собой, возможность удивить-
ся, как ребёнок. Когда поднимаешься на
Гитлер и где-то на середине пути обора-
чиваешься, то видишь – вот он весь по-
сёлок лежит перед тобой. Чем выше под-
нимаешься, тем виды кажутся красивее.
Ты видишь, что там за рекой ещё гора,
там ещё гора. Свобода, простор – вот, что
я чувствую, - поясняет мне Алла и до-
бавляет, - завтра сама всё увидишь и по-
чувствуешь.

Лазурное утреннее небо едва поддер-
нуто нежными робкими облачками,
склон ближайшей горы покрыт лесным
ковром, буйство осенних красок - бабье
лето задержалось  в этом году на нашей
северной земле, но далёкие манящие вер-
шины уже накрыл снежок. Настроение у
всех приподнятое. Я говорю: «Сегодня
День ходьбы проходит у наших школьни-
ков на стадионе, а нам, видимо, больше
всех захотелось походить, в гору собра-
лись» - меня поддерживают дружным
смехом.

Перед восхождением мы хором по-
вторяем за нашими проводниками какой-
то заговор от медведей: «…Как воде ря-
дом с огнём не бывать – так и медведю
рядом со мной  не стоять… и т.д. и т.п.».
Прочитав языческое заклинание, с лег-
ким сердцем отправляемся в горный по-
ход.

Наши проводники – это Алла Коче-
тыгова, воспитатель детского сада «Те-
ремок» и Вика Тараданова - помощник
воспитателя из того же учреждения. Для
них поход на Гитлер  - как ежемесячная
прогулка. Алла создала группу в мессен-
джере WhatsApp  со сменным названи-
ем, в зависимости от даты похода. В груп-
пе состоят больше десятка туристов - еди-

Дневник одного похода

номышленников, которые время от вре-
мени отправляются вместе с ними в гору.
Среди них заядлые покорительницы вер-
шин: Вера Михельсон, Наталья Блинник,
Елена Вахтенкова – это те, кто пошли в
этот раз, 2 октября. Впервые отправились
на Гитлер Олеся Каменецкая и я, Галина
Карымова уже бывала, Александра Хо-
дырева прежде совершала восхождение
на Гитлер вместе с отцом, с друзьями,
по её словам около  40 раз. И самая млад-
шая и отважная покорительница вершин
9-летняя Ева Михельсон, с малолетства к
туризму её приучила  родная тётя Алла
Кочетыгова. Вот такая подобралась ком-
пания.

И вновь я задаю свой сакральный воп-
рос: «Зачем, девушки, вы идёте на Гит-
лер?»

- Здесь всегда собирается крутая ком-
пания, всегда очень весело, классно. И
это самый лучший досуг, который мы
можем себе позволить в этом посёлке, -
с задором отвечает мне Елена Вахтенко-

ва.
И Алла в шутку добавляет:
- У самурая нет цели, есть только

путь…
Ответ звучит символично, особенно

если учесть, что наш путь к вершине
горы Гитлер лежит через кладбище. А
продолжение этой заповеди самурая зна-
ете, какое? Я погуглила и вот что нашла:
«…И только человек, безразличный к
смерти, обретает свободу воли, а значит,
исход поединка не играет роли». Звучит
вдохновенно. Самоотверженные женщи-
ны собрались в этой компании.

Наверх  идти сложно: на первых по-
рах задыхаешься, никак не можешь вой-
ти в ритм, потеешь как, простите, лошадь.
Я ещё снарядилась совсем по – зимне-
му: демисезонный пуховик, зимние бо-
тинки на тракторной подошве, и самой
незаменимой вещью в моей экипировке
оказались  штаны. Их мне выдала запас-
ливая женщина  Вера Михельсон. Во вре-
мя сборов опытные туристки Вера и Алла

Часто люди, живущие с ВИЧ, сталки-
ваются с трудовой дискриминацией. И
хотя сегодня качество лечения этого ви-
руса позволяет гражданам с положитель-
ным статусом полноценно трудиться, им
по-прежнему часто отказывают в приеме
на работу, даже могут уволить. Причем
большинство таких случаев противоре-
чит закону.

О том, как защитить свое право на
труд, рассказала руководитель юриди-
ческой службы Иркутского областного
центра по профилактике и борьбе со
СПИД и инфекционными заболевания-
ми Оксана Фильшина.

– В федеральном законе № 38 сказа-
но, что ВИЧ-инфицированные люди не
имеют никаких ограничений по трудо-
вым правам по сравнению с другими
гражданами. При этом обследование на
ВИЧ всегда добровольное. Работодатель
не имеет право обязать гражданина сдать
такой анализ. Подобные моменты долж-
ны быть пресечены сразу, – отметила
Оксана Фильшина.

При этом есть некоторые профессии,
где обследование на ВИЧ осталось обя-
зательным из-за определенного риска
для здоровья человека. Этот список в
2020 году был обновлён Министерством
труда и социальной защиты РФ. В него
вошли врачи, младший и средний меди-
цинский персонал, научные работники,
специалисты, служащие, рабочие цент-
ров по профилактике и борьбе со СПИ-
Дом, медицинских организаций, имею-
щих непосредственный контакт с ВИЧ-
инфицированными, лабораториями,
предприятиями и медпроизводствами,
работа которых связана с материалами,
содержащими вирус иммунодефицита
человека.

– Несмотря на обязательное обсле-
дование на ВИЧ в таких организациях,
совсем не означает, что работодатель
примет решение о нежелательности про-
должения трудовой деятельности этим
человеком, – подчеркнула Оксана Филь-
шина. – Тут важны результаты комплек-
сного осмотра. Если у человека нулевая
вирусная нагрузка, он ведёт активный об-
раз жизни, у него не проявляются побоч-
ные эффекты, то он может продолжать
свою трудовую деятельность.

Некоторых наверняка удивит тот факт,
что обязательные анализы на ВИЧ, кото-
рые до сих пор требуют при приеме на
работу и во время медицинского осмот-

К сведению населения

ВИЧ – не повод лишить права на труд

ра в некоторых силовых структурах,
транспортных организациях и на государ-
ственной службе, по сути, противоречат
закону РФ. Ведь их обязуют делать, руко-
водствуясь лишь внутренними докумен-
тами, которые не могут быть выше ос-
новного закона страны.

– Недавно ко мне со слезами пришла
молодая женщина, которая недавно окон-
чила курсы и прошла собеседование на
должность стюардессы, – рассказала Ок-
сана Фильшина. – Проблемы начались
во время медосмотра. Пациентка сооб-
щила о своем ВИЧ-статусе, сказала, что
на терапии и предоставит будущему ра-
ботодателю справку, о том, что у неё ну-
левая вирусная нагрузка, то есть она не
опасна для окружающих. Тогда врач ей
сказала: «Иди отсюда, ты что, не знаешь,
что «вичовых» у нас не берут». Девушка
намерена обратиться в суд.

Однако, по словам Оксаны Фильши-
ной, далеко не все граждане, чьи права
таким образом нарушаются, готовы бо-
роться за своё право на труд, ведь тогда
им придется раскрыть ВИЧ-статус.

– Многие люди до сих пор боятся
осуждения и дискриминации, – отмети-
ла она. – Недавно ко мне на консульта-
цию пришла сотрудница силовых струк-
тур, у которой во время медосмотра по-
требовали справку о ВИЧ. Я предложила
ей предоставить на работе документ о её
нулевой вирусной нагрузке, ведь женщи-
на уже много лет находится на терапии.
Но она сказала, что скорее предпочтёт
уволиться по собственному желанию.

Еще одна категория, которая подле-
жит обязательному тестировании на ВИЧ,
– иностранные граждане при обращении
за получением разрешения на граждан-
ство, вида на жительство или разреше-
ния на работу. А также при въезде на тер-
риторию России на срок более трёх ме-

сяцев. Причина в том, что базовая тера-
пия ВИЧ в нашей стране бесплатна лишь
для граждан России. Исключение состав-
ляют иностранцы, состоящие в браке с
гражданами РФ. Их не депортируют, при
этом они обязаны стоять на учёте и осу-
ществлять необходимое лечение.

На сегодняшний день на территории
Иркутской области официально зареги-
стрировано 29 тыс. 300 человек, живущих
с ВИЧ. Порядка 28 тыс. стоит на учёте.

– С 2017 года в нашем регионе наме-
тилось небольшое снижение новых слу-
чаев заражения ВИЧ и снижение смерт-
ности от СПИДа, – сообщил заместитель
главного врача Иркутского областного
центра по профилактике и борьбе со
СПИД и инфекционными заболевания-
ми Сергей Себекин. – 80,4% пациентов
охвачены терапией. Есть немало пар, где
один человек ВИЧ-инфицирован, но бла-
годаря лечению имеет нулевую вирус-
ную нагрузку, а другой – здоров. У таких
пар могут родиться здоровые дети.

Среди путей заражения в регионе, как
и во всём мире, преобладает половой
путь – это 85% всех случаев. Парентераль-
ный – среди пользователей инъекцион-
ных наркотиков составляет около 14 %, а
перинатальный путь – от матери к ребен-
ку – 1,4%. В группе риска находятся граж-
дане от 25 до 45 лет гетеросексуальной
ориентации, практикующие незащищен-
ные половые контакты.

Статью подготовила секретарь МВК
по вопросам профилактики и

противодействия
распространения  ВИЧ-инфекции

на территории муниципального
 образования Мамско-Чуйского района

Скибицкая Г.Б.
по материалам интернет сайта

OGIRK.RU
Фото взято с Интернета
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посоветовали мне надеть синтетику, что-
бы не промокнуть, я только развела ру-
ками – откуда; я в поход   лет 150 не ходи-
ла. Тогда  Вера выдала мне  штаны  быв-
шего мужа -  такие  широченные трени-
ки с вышивкой «СССР», сшитые когда-то
на заре освоения китайцами российско-
го рынка. Я не знаю, из какого материа-
ла они их сшили, но  штаны совершенно
не пропускали влаги – вода по ним сте-
кала, как по новой кровле.

Хотя поднимаемся очень быстро –
почти бегом, открывается второе дыха-
ние, и  я успеваю поесть мороженой чер-
ники, найти малышку сыроежку, увидеть
странного вида кашкару и сделать фоточ-
ки для дневника похода. Внезапно из
осеннего леса мы вступаем в зимнюю
сказку. Переход такой резкий, словно не-
зримый хозяин леса установил здесь кор-
дон между временами года. На лапах
елей тяжелыми хлопьями лежит чистей-
ший, искрящийся на солнце снег. Тропу
занесло, проводницы, как первопроход-
цы топчут свою. Бурелом, ветки деревь-

ев под тяжестью снега опустились
до самой земли – мы  отстали от
основной команды, сбились с тро-
пы, снег щедро сыпется на головы
и за шиворот путников. Подъём уже
не кажется таким сказочным. Я обо-
рачиваюсь, и передо мной откры-
вается панорама нашего посёлка.
Ровные, словно по линейке отчер-
ченные линии улиц, каменные и де-
ревянные дома, словно в дымке.
Речная гладь темно-синих воды реки
Мамы мягко огибает берег посёлка
и венчается с мутно-зелёным Вити-
мом. Они ещё долго и величествен-
но текут как будто рука об руку, не
смешивая своих вод. Скалистый го-
лец на противоположном берегу
отражается в могучей вечной реке,
как в назидание. Зрелище заворажи-
вающее: стоит увидеть свой родной
посёлок как на ладони, чтобы лю-
бить его ещё больше.

Спуск с вершины не такой вдохновен-
ный, несёмся кубарем, а спуск по камен-

ной реке, покрытой снегом – жуткий эк-
стрим и реальный шанс переломать ноги.
Тут уже не до фотографирования, пото-
му на будущее совет -  лучше снимки
делать во время восхождения. Торопим-
ся: нам нужно успеть спуститься в посё-
лок до темноты.

Восхождение на Гитлер далеко поза-
ди, но в душе остаётся подъём самых раз-
личных эмоций, которые я могу испы-
тывать, вспоминая этот поход. Наверное,
горы — единственный вид ландшафта,
который вызывает у меня такую палитру
чувств. Я всем желаю их испытать. До
новой встречи, горные вершины…

Евгения Карасова
Фото автора и участниц этого

необыкновенного путешествия

16 ноября жители многих стран
мира отмечают Международный день
толерантности или День терпимос-
ти. 16 ноября 1995 года государства-
члены ЮНЕСКО приняли Декларацию
принципов терпимости. Позднее праз-
дник был учреждён в 1996 году по ре-
шению Генеральной Ассамблеи ООН.
День терпимости отмечается в раз-
ных странах по аналогичному сцена-
рию: проводятся массовые мероприя-
тия, посвящённые воспитанию терпи-
мости у жителей стран-участниц
ООН и других народов мира.

Не всем, может быть, знакомо это
слово - толерантность, и, на первый
взгляд, звучит оно совершенно непонят-
но. Но смысл, который оно несёт, очень
важен для существования и развития че-
ловеческого общества.

Современный культурный человек –
это не только образованный человек, но
человек, обладающий чувством само-
уважения и уважаемый окружающими.
Толерантность считается признаком вы-
сокого духовного и интеллектуального
развития индивидуума, группы, обще-
ства в целом.

Толерантность - это проблема совре-
менного мира. В последние годы акты
насилия, терроризма, нетерпимости обо-
стрили межрелигиозные, межнациональ-

Новости библиотеки

Мы все разные,
но живём мы на одной планете!

«Непрерывно упражняясь в искусстве выносить всякого рода ближних,
мы бессознательно упражняемся в искусстве выносить самих себя, что, по сути,

является самым непонятным достижением человека».
Ф. Ницше

ные и другие конфликты.
Люди всё больше приходят к понима-

нию того, что бескомпромиссность и
непримиримость должна уступить мес-
то более высоким ценностям – умению
находить взаимоприемлемые решения,
предотвращать назревающие и преодо-
левать существующие конфликты.

Работники Центральной районной
библиотеки для учеников 7-х и 8-х клас-
сов провели урок толерантности, в кото-
ром они рассказали об истории празд-
ника, показали социальный видеоролик

«Что значит быть толерантным», а так же
провели тестирование, в котором узна-
ли, проявляют ли наши дети толерант-
ность (терпимость) по отношению к дру-
гим.

В целом можно сделать вывод, что
большинство наших детей проявляют то-
лерантность (терпимость) по отношению
к другим людям, они так же проявляют
любознательность и интерес ко многим
вещам.

Красота нашего мира состоит в его
многообразии. Именно благодаря разно-
образию взглядов, вероисповеданий,
мыслей людей развитие цивилизации
происходит многогранно. Поэтому столь
важно уважение чужой точки зрения,
самобытности. Дискриминация приво-
дит к экстремизму, насилию и даже вой-
нам на этой почве. Каждый, кто понима-
ет важность терпимости, значение толе-
рантности, отметит День толерантности
в 2021 году в России. И это будут не про-
сто пустые слова о важности понимания
и уважения, а действия, позволяющие
сблизить людей, избежать насилия.

Статью подготовила библиотекарь
информационного центра

открытого доступа
 Ушакова Татьяна Андреевна


